
 

 

令和７年 

宇検村議会第１回定例会・一般質問通告一覧表 

氏 名 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

吉永 常明 

施政方針について 

基本方針１ 

１．持続可能な農林業の振興について 

  ①新規就農者の支援について伺う。 

  ②フルーツブランド化推進事業について伺う。 

  ③農作物の鳥獣被害について伺う。 

 

２．水産物の振興について 

  ①増殖場 2ヵ所設置について伺う。 

 

３．商工業の振興について 

  ①どんと祭り 11月開催について伺う。 

 

基本方針２ 

１．交通基盤の整備について 

  ①阿室工区、生勝工区の整備について伺う。 

 

２．生活環境づくりについて 

  ①漁業集落排水事業の施設更新事業の内容について 

伺う。 

 

３．安心、安全な地域社会づくりについて 

  ①県道、村道の除草等維持管理について、民間業者、 

   元気の出る公社への業務委託について伺う。 

 

４．本年度予算の主な事業と財源について伺う。 

村 長 

阿室へき地保育所

について 

今後のあり方について伺う。 

壽山 新太郎 
持続可能な農業の

振興策について 

１．施政方針の中で、園芸作物等のブランド協力金助成 

を継続するとあるが、新たな助成項目は設定しない 

のか伺う。 

 

２．自然災害や不測のリスクに備え、農業共済制度の加 

入を促進していくとあるが、具体的な取組みを伺う。 

 

３．農作物への鳥獣被害が深刻だが、今後、更なる効果

的な対策・支援策を講じるべきであるが見解を伺う。 

 

村 長 



消防団員との意見

交換の場での声に

ついて 

１．消防法で消防用設備の火災報知器設置が義務付けら

れているが、消防団員との意見交換の場で、未設置

家屋が多いとの意見がある。未設置家屋に対する対

策を伺う。 

 

２．消火器の取り扱いについて、使用期限経過後の消火 

器の処分に困っている住民が多いとの意見がある。 

消火器処分に対する対策を伺う。 

 

３．防災訓練について、住民や団員より、毎回、同じよ 

うな訓練であり、マンネリ化しているとの声がある 

が、防災訓練の更なる充実化に向けた取組について 

伺う。 

生涯スポーツの推

進対策について 

 

現在、陸上競技場を再整備中であるが、今後、スポーツ

合宿誘致を積極的に進めていくことが重要視される。具

体的な合宿誘致対策を伺う。 

 

倉本 富夫 

施政方針について 

１．遊休農地の解消方法と有効活用の具体的な施策を伺 

う。 

 

２．そば栽培の現状と今後の方針は。 

 

３．体験型観光メニューの公社旅行部門のツアーとある 

が、その内容は。 

 

４．地域公共交通計画を広域と市町村で策定したとある 

が本村ではどの様な考えか、またその考えの具体的 

な取り組み方を伺う。 

 

５．創生総合プロジェクトが完成間近とのことだが、プ 

ロジェクトマネージャー制度とは何か、どういうこ 

とを行っていくのか。 

 

村 長 

公社のバーク体制

について 

元気の出る公社のバークについて今の現状と来年度から

どうしていくか伺う。 

 

鳥獣被害対策につ

いて 

猟友会メンバーが高齢化してきている。今後、新規狩猟

者または新たに猟銃免許の取得を検討している方に対し

ての助成等の考えは。 

 

肥後 充浩 施政方針について １．農業振興において、KGAP取得に向けたブランドとあ 

るが、現在の KGAPの品目と取得者数は。又、昨年の 

新規取得者数は。 

 

２．昨年のソバの実証実験の検証結果は、どのようにな 

っているか。 

村 長 



 

３．鳥獣被害対策として、カラス箱罠を設置とあるが何 

ヵ所ほどを計画しているのか。 

・今年のヒヨドリ等の被害は把握していないか。 

・その対策等の検討は行っていないのか。 

 

４．元気の出る公社の堆肥生産において、必要な粉砕機 

  購入計画はどの様になっているのか。 

 

５．観光振興において、昨年度から、公社旅行部門の進 

捗状況は。いつから公募等を行うのか。又、プラン 

の数は。 

 

６．交通基盤について、赤土山（トンネル）は昨年より 

明記してあるが、今年度の実施予定の活動計画はど 

の様になっているのか。 

 

７．子育て支援について、「可愛しゃん くわぁまがぁば 

  旅すむろ」プロジェクトを進めるとあるが、実際ど 

のような活動を行うのか。 

 

８．宇検村振興育英基金について、今年度の申し込み状 

況は。又、過去５年の貸付件数、金額は。 

川上 真理 施政方針について 

１．基本方針２ 

 「快適な生活を支えるむらづくり」合理的な土地利用 

  の推進 

  (１)公共機関の維持と利便性の向上 

  ➀ 高校生通学バス利便性の向上について伺う。 
  
  (２)地域防災力の強化 

  ➀ 災害時の長期停電に対する避難所体制の強化に

ついて伺う。 

 

２．基本方針３ 

 「魅力あふれる『人と自然』が調和するむらづくり」 

  豊かな自然環境を次世代につなぐ地域社会 

  (１)村の宝である人と自然が輝く交流 

  ➀ 第３次宇検村まち・ひと・しごと創生総合戦略の

策定にあたり、第２次宇検村まち・ひと・しごと

創生総合戦略に対する取り組みの成果について伺

う。 
  
  ② 地方創生の実現を目指すためのプロジェクトマ 

ネージャー制度の導入について伺う。 
  

  ③ 第６次宇検村総合振興計画にある、重要ポロジェ

クトのひとつである、ゼロカーボンプロジェクト

について伺う。 

村 長 


